



Ven impacto negativo de 'Quédate en México'

REFORMA / STAFF

Legisladores rechazaron la iniciativa estadounidense de implementar por segunda ocasión el programa "Quédate en México", argumentando que el País no cuenta con los recursos ni las estrategias necesarias para el manejo de tantos migrantes.

A un día de que inicie el segundo periodo presidencial de Donald Trump, diputados y senadores, consideran que la Administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum debe esforzarse por iniciar las negociaciones lo más pronto posible.

"No estamos preparados para recibir las oleadas de migrantes. Los municipios de toda la frontera no tienen capacidad económica para recibir a los migrantes, los estados van a hacer crisis porque tienen pocos recursos", indicó Manuel Añorve, coordinador de los priistas en la Cámara Alta, a REFORMA.

"Quédate en México" es una estrategia que fue ejecutada por primera vez en 2019, durante el primer mandato de Trump, que permitió que cientos de miles de migrantes permanecieran en territorio nacional mientras Estados Unidos gestionaba sus solicitudes de asilo.

El senador del PAN Enrique Vargas -quien se

encuentra en Washington para la investidura de Trump- sostuvo que México tiene que ser muy estratégico, porque no está preparado para una deportación masiva.

"Por más que el Gobierno federal diga que se le pueden dar programas sociales a la gente que regresa, es completamente falso. Ni los municipios ni los estados están preparados para que regresen todos los paisanos", apuntó el panista.

Laura Ballesteros, coordinadora de MC en la Cámara de Diputados, destacó que en el pasado, el programa fue condenado por la CNDH por considerarlo violatorio de las garantías de los migrantes.

"Parece que el Estado mexicano no va a poder siquiera tener control mientras no tengamos una estrategia de seguridad civil, mientras no tengamos una Comisión de Derechos Humanos fuerte e independiente, vigilada, autónoma -y no la tenemos- se van a exponer los casos de violaciones a derechos humanos", indicó.

Por su parte, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, consideró que México no puede consentir a estrategias unilaterales.

"De manera unilateral, no se pueden aplicar políticas migratorias que repercuten al País" dijo.